



**COMITÉ CONSULTATIF SUR  
L'ENVIRONNEMENT, LA  
DURABILITÉ ET LES  
CHANGEMENTS CLIMATIQUES  
(CCEDCC)**

**ENVIRONMENT, SUSTAINABILITY  
AND CLIMATE CHANGE ADVISORY  
COMMITTEE (ESCCAC)**

Minutes of the February 12, 2024 meeting

Procès-verbal de la réunion du 12 février 2024

Constatant qu'il y a quorum, Mme Rita Jain, présidente du comité, déclare la présente séance du Comité consultatif de l'environnement, la durabilité et les changements climatiques (CCEDCC) ouvert à 19h02.

Having noticed there is quorum, Ms. Rita Jain, presiding over this meeting, declares this sitting of the Environment, Sustainability and Climate Change Advisory Committee (ESCCAC) open at 7:02 pm.

**PRÉSENTS**

**PRESENT**

Conseillers / Councillors : Rita Jain (Présidente/President), Dominic Labrie  
Membres / members : Jean-Denis Fréchette, Charles-Antoine Bachand, Guglielmo Tita  
Employés municipaux / municipal employees : Mélanie Lacroix

**ABSENTS**

**REGRETS**

Membres / members : Nicole Lulham, Pierre Bilodeau

**1.0 LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR**

**1.0 READING AND ADOPTION OF THE AGENDA**

IL EST PROPOSÉ par M. Guglielmo Tita appuyé par M. Charles-Antoine Bachand et résolu que l'ordre du jour proposé soit par la présente adopté.

IT IS PROPOSED by Mr. Guglielmo Tita, seconded by Mr. Charles-Antoine Bachand, and resolved that the agenda be and is hereby adopted.

**ADOPTÉ**

**ADOPTED**

**2.0 APPROBATION ET SIGNATURE DU PROCÈS-VERBAL DE LA  
RENCONTRE DU 15 JANVIER 2024**

**2.0 APPROVAL AND SIGNING OF THE RECORDS OF THE  
MINUTES OF THE JANUARY 15, 2024 MEETING**

Le procès-verbal de la réunion du 15 janvier 2024 fut révisé et approuvé par les membres en février 2024 par courriel.

The minutes of the meeting held on January 15, 2024 were revised and approved by the members in February 2024 by email.

**3.0 PROPOSITIONS DE PROJETS AU FONDS VERT  
MUNICIPAL DE CHELSEA**

**3.0 PROJECT PROPOSALS TO THE CHELSEA  
MUNICIPAL GREEN FUND**

Les membres du comité ont pris connaissance de toutes les propositions de projets présentées au Fonds vert municipal de 2024. Ceux-ci discutent en détail des projets.

Committee members reviewed all the project proposals submitted to the 2024 Municipal Fonds vert. They discussed the projects in detail.

Les membres débutent leur analyse en classant les propositions de projets par rang. En deuxième temps, ceux-ci attribuent un score à chacun des projets avec une nouvelle grille d'analyse basée sur les objectifs de la politique du fonds vert

The members begin their analysis by ranking the project proposals. They then assign a score to each project, using a new analysis grid based on the objectives of Green Fund Policy , .

- Le projet soumis contribue à établir des partenariats avec différents acteurs de la communauté — (Obj. 1 du fonds vert) /5 points
- Le projet soumis reconnaît la participation des organismes et des citoyens de la municipalité et contribue à leur engagement — (Obj. 2 et 3 du fonds vert) /5 points
- Le projet soumis contribue à la poursuite des objectifs environnementaux municipaux — (PDD, conservations, réduction des GES etc.) /10
- Le projet soumis présente des retombées importantes et pérennes — (Ampleur du projet) /5
- Le projet soumis présente une planification détaillée et réaliste (échancier, budget, ressources, etc.) et respecte les ressources disponibles à la municipalité. — (faisabilité du projet) /5
- The project submitted helps establish partnerships with various community players - (Green Fund objective 1) /5 points
- The submitted project recognizes the participation of the municipality's organizations and citizens and contributes to their commitment - (Obj. 2 and 3 of the green fund) /5 points
- The submitted project contributes to the pursuit of municipal environmental objectives - (PDD, conservation, greenhouse gas reductions etc.) /10
- The project submitted has significant and lasting benefits - (Scope of project) /5
- The project submitted presents detailed, realistic planning (schedule, budget, resources, etc.) and respects the resources available to the municipality. - (Project feasibility) /5

Au cours de la semaine suivant cette réunion, les membres ont évalué et noté chaque projet. La moyenne des notes attribuées par chaque membre a été utilisée pour classer les projets et formuler les recommandations au conseil. Les projets ont été classés comme suit

1. 2024-03 : Étude du Corridor Écologique du Ruisseau Meech
2. 2024-05 : Étude approfondie de la dynamique des composés phosphorés- lac Mountains
3. 2024-04 : Entretien des Sentiers et Enquête sur la Pollution Lumineuse
4. 2024-ENV-06 : Incitatif pour l'achat de produits d'hygiène personnelle durables
5. 2024-02 : Communautés régénératives
6. 2024-01 : Prélèvement et surveillance de l'achigan à grande bouche
7. 2024-LOI-07 : Un projet florissant pour le 150e anniversaire de Chelsea

Les membres recommandent qu'on utilise ces critères et une analyse par score soient effectués pour les demandes futures soumises aux Fonds vert.

In the week following this meeting, members evaluated and scored each project. The average of each member's scores was used to rank the projects and make recommendations to the Board. The projects were ranked as follows:

1. 2024-03: Meech Creek Ecological Corridor Study
2. 2024-05: In-depth study of phosphorus - Mountain Lake
3. 2024-04: Trail Maintenance and Light Pollution Survey
4. 2024-ENV-06: Incentive for the purchase of sustainable personal hygiene products
5. 2024-02: Regenerative Communities
6. 2024-01: Largemouth Bass Sampling and Monitoring
7. 2024-LOI-07: A garden project for Chelsea's 150th anniversary

Members recommend that these evaluation criteria and score-based analysis be carried out for future Fonds vert applications.

#### 4.0 INFORMATION DÉCOULANT DU CONSEIL

4.1 Séance ordinaire du 6 février 2024

Mme Jain fait un retour sur plusieurs sujets discutés au conseil soit l'achat de nouveaux filtres pour l'usine de l'eau potable, l'ajout de journées thématiques pour l'année, les changements réglementaires afin d'atténuer les îlots de chaleur ainsi que les modifications concernant les dons de parcs.

#### 4.0 FEEDBACK ARISING FROM COUNCIL

4.1 February 6, 2024, Ordinary sitting of Council

Ms. Jain discusses many subjects presented to the council, including the purchase of new filters for the water treatment plant, the addition of theme days for the year, by-laws changes to mitigate heat islands and modifications regarding park donations.

<b>5.0</b>	<b>DIVERS</b>	<b>5.0</b>	<b>OTHER</b>
5.1	Retour sur la récupération d'abrasif	5.1	Abrasive recovery
<p>Mme Lacroix indique que la Municipalité récupère une portion de l'abrasif dans les rues lors du nettoyage des chaussées pour réemploi l'hiver suivant.</p>		<p>Ms. Lacroix explains that the Municipality recovers a portion of the abrasive on the roads during pavement cleaning for reuse the following winter.</p>	
<b>7.0</b>	<b>PROCHAINE RENCONTRE</b>	<b>7.0</b>	<b>NEXT MEETING</b>
<p>La prochaine rencontre du comité est présentement prévue pour le 8 avril 2024. Les membres en prennent note.</p>		<p>The next meeting of the Committee is currently planned for the 8<sup>th</sup> of April. Members take note.</p>	
<b>9.0</b>	<b>LEVÉE DE LA RÉUNION</b>	<b>9.0</b>	<b>ADJOURNMENT</b>
<p>IL EST PROPOSÉ par M. Guglielmo Tita, appuyé par M. Jean-Denis Fréchette et résolu que cette réunion soit levée à 21h38.</p>		<p>IT IS PROPOSED by Mr. Guglielmo Tita, seconded by Mr. Jean-Denis Fréchette, and resolved that this meeting be adjourned at 9:38 pm.</p>	
ADOPTÉE		ADOPTED	

**PROCÈS-VERBAL PRÉPARÉ PAR**

**MINUTES PREPARED BY**



.....  
 Mélanie Lacroix

**PROCÈS-VERBAL APPROUVÉ PAR COURRIEL PAR**

**MINUTES APPROVED BY**



.....  
 Rita Jain

21 mai 2024

.....  
 Date